

RESISTENCIA AUSTRALIANA



En la historia reciente, Australia ha sido considerado un país remiso desde el punto de vista climático. Sin embargo, las elecciones de 2022 dieron inicio al cambio más significativo en décadas en la política climática de ese país austral.

Los y las votantes se inclinaron en forma llamativa hacia candidaturas con políticas climáticas más contundentes.

Hoy en día, Australia tiene un nuevo gobierno y la banca transversal más grande de su historia, compuesta mayormente por políticos y políticas pro clima.

La Alianza Global para el Clima y la Salud (CAHA, por sus siglas en inglés) es una coalición australiana centrada en la salud que promueve la acción climática.

De cara a las elecciones nacionales en dicho país, la Alianza lanzó una campaña con dos objetivos claros:

1. Mejores políticas de clima y salud:

El próximo gobierno federal implementará un plan nacional en materia de cambio climático y salud

2. Mayor visibilidad climática:

El próximo gobierno federal considerará que el cambio climático fue un tema electoral visible que influyó en el resultado de las elecciones.





Objetivo 1: Lograr mejores políticas de clima y salud

Para conseguir mejores políticas en materia de clima y salud, la CAHA trabajó para articular directamente con los partidos políticos. Sus principales herramientas fueron una encuesta, un análisis integral y una tarjeta de puntuación sobre clima y salud. La Alianza lanzó su Tarjeta de Puntuación para las Elecciones Nacionales.

La CAHA envió la tarjeta de puntuación a todos los grupos políticos y medios de comunicación australianos y a su red de simpatizantes. La tarjeta se convirtió en una herramienta práctica para articular en forma directa con integrantes del espectro político. También informaba a las y los votantes la postura de los distintos partidos políticos en cuanto a cambio climático y salud.

Objetivo 2: Incrementar la visibilidad del cambio climático

Para incrementar la visibilidad climática en las elecciones, la Alianza puso en marcha una campaña de base popular en cuatro distritos electorales estratégicos. Fue una de cientos de organizaciones que implementaron este tipo de campañas pro clima. Un factor clave de su éxito fue la colaboración entre movimientos: trabajó codo a codo con un grupo comprometido de organizaciones comunitarias abocadas a la defensa del clima.

Al incorporar voces del ámbito de la salud a la militancia política y colaborar con otros movimientos, la Alianza elevó el perfil del cambio climático en los distritos elegidos. En todo ellos, ganó un candidato o candidata con mejores políticas climáticas.





PRINCIPALES LECCIONES APRENDIDAS

1.

La comunidad sanitaria puede fortalecer el compromiso político transmitiendo a las personas que tienen decisión política información fundada en pruebas.

2.

La comunidad sanitaria debería trabajar en colaboración con una amplia coalición de organizaciones aliadas, tanto del sector climático como de otros sectores.